

Année 1940.

1940

Décorations : Le début de cette année nouvelle est marqué par une fête paroissiale, et familiale - Madame Labaye, Directrice de l'École N.-D. de Lourdes reçoit la croix de l'Enseignement chrétien et M. J.-Bte Dereux celle du mérite diocésain - La Cérémonie est présidée par M^{re} le Chanoine Mouquet, Archevêque de Roubaix - Tourcoing -

Mademoiselle LABAYE
directrice de l'école
Notre-Dame de Lourdes
7 Janvier à Hem 1940.

Toute la paroisse Saint-Cornelle et aussi toutes les anciennes élèves de Tourcoing et de Marcq-en-Baroeul de celle qui est aujourd'hui à l'honneur, se réjouiront de la distinction qui vient d'être accordée à Mlle Marguerite Labaye, éducatrice d'élite, dont le souvenir est resté très vivace chez toutes celles qui lui doivent leur formation et leur éducation chrétienne.

Nommée en 1915 comme adjointe à la paroisse Saint-Vincent à Marcq-en-Baroeul, Mlle Labaye, qui demeurait alors à Mouvaux, se rendit pendant la durée des hostilités tous les jours à son poste, à pied, malgré les bombardements et les vicissitudes de la guerre.

En 1922, elle était nommée à l'école Sainte-Agnès, à Sainte-Anne à Tourcoing, et en 1926 elle arrivait comme directrice à l'école Sainte-Germaine, à Notre-Dame à Tourcoing, où elle fit tant de bien. Enfin, en 1938, elle était désignée pour la direction de l'école N.-D. de Lourdes, à Hem, qui connaît sous sa sage et intelligente conduite un développement remarquable et des succès nombreux.

7 Janvier 1940. HEM
LA CROIX DU MERITE
DIOCESAIN
à M. J.-Bte DEREUX

S. Em. le cardinal Lénart vient de récompenser un bon serviteur de l'Eglise, en la personne de M. J.-Bte Dereux, clerc paroissial de Saint-Cornelle depuis 1908. Pendant trente ans, M. Dereux n'a cessé d'apporter dans l'exercice de ses fonctions un pieux dévouement, un zèle, une ponctualité, une amabilité qui lui ont valu l'estime de la population de Saint-Cornelle.

Aussi, tous se réjouiront-ils de cette récompense méritée.
Nos félicitations à M. Dereux.

HEM
LES NOUVEAUX DECORÉS
SONT FETÉS

La paroisse Saint-Cornelle a fêté dimanche ses nouveaux décorés: Madame LABAYE, directrice de l'école Notre-Dame de Lourdes, qui a reçu la croix de l'Enseignement Chrétien, et M. Jean-Baptiste DEREUX, clerc paroissial, à qui S. Em. le Cardinal vient de décerner le Mérite Diocésain.

Au cours de la grand'messe, célébrée sous la présidence de M. le chanoine Mouquet, archevêque de Roubaix-Tourcoing, M. l'abbé Delecroix, curé, annonça ces distinctions aux paroissiens, félicita ceux que le chef du Diocèse avait mis à l'honneur et leur témoigna sa reconnaissance pour les services rendus à l'Enseignement et à la paroisse.

Puis M. le chanoine Mouquet, après s'être associé à l'hommage rendu aux deux décorés, exprima son admiration pour l'œuvre si prospère des écoles libres à Hem, que le zèle du pasteur, le dévouement des maîtres et maîtresses et la générosité des paroissiens servent si bien.

La chorale Saint-Cornelle, sous la direction de M. Mathieu, rehaussa de ses beaux chants, la cérémonie.

Après la grand'messe, tout le monde se trouva réuni à l'école N.-D. de Lourdes, où M. l'archevêque remit la croix de l'Enseignement chrétien à Mme Labaye, et le Mérite diocésain à M. Dereux. Des fillettes récitèrent de charmants compliments. Puis ce furent les discours de M. le curé, de M. le chanoine Mouquet, de M. Mathieu et de Mme Labaye.

Et un vif, chanté en l'honneur des décorés termina cette fête de famille.

Janvier 1940 HEM
A LA MEMOIRE
D'UN MILITANT

La paroisse de St-Cornelle vient d'être douloureusement éprouvée par la perte du président de la section jociste, Jean Ringot, décédé à l'hôpital militaire du Havre, le 26 janvier dernier, à l'âge de 21 ans.

Dès les débuts de la J.O.C. à Hem, Jean Ringot, qui avait hérité d'une excellente éducation familiale les plus précieuses qualités, s'était attaché à son mouvement, et durant plusieurs années, il fit preuve d'un inlassable courage dans l'œuvre d'éducation et de conquête de jeunes travailleurs. L'estime de ses camarades le plaça bientôt à la tête de la section, où il se révéla tout de suite comme un entraîneur et un chef.

Dieu l'a rappelé à Lui en des circonstances particulièrement douloureuses... et la nouvelle de sa mort a provoqué la stupeur chez ses amis d'Hem et de la Fédération de J.O.C. de Roubaix-Tourcoing.

Tous auront à cœur d'assister à l'obit qui sera célébré samedi 10 février, à 9 h., en l'église Saint-Cornelle, à son intention.

Mort de Jean Ringot
La Section de J.O.C. de St-Cornelle est
très éprouvée par la mort de son Président.

Carême et Fêtes de Pâques. Malgré l'absence des mobilisés, nos Paroissiens ont tout à fait fervent les exercices préparatoires aux fêtes de Pâques. Tous les jours à 18h. Récitation du chapelet à l'église. Prédications de M^r le Vicair de S^t Joseph et de M^r le Curé de S^t Cornille le Mardi. Chœeur de la Croix le Vendredi et le Dimanche. La Passion par M^r Boussomont.

Le jour de la Résurrection est célébré avec Solennité: 591 communions ce jour-là

Communions pascuales: Paroissiens en âge de faire leurs Pâques. 2.700

Communions pascuales (global) 1.250

Hommes et Jeunes Gens 350

Femmes et Jeunes Filles 850

Communions privées 50

Pentecôte - Communions Solennelles. Le R. P. Diezmay qui devait venir prêcher est mort au début de l'année. M^r le Curé est seul au poste. Grâce à Dieu tout se passe très bien.

Évacuations. Hélas! la Belgique est envahie. La population d'Honn évacuée. Le Mardi 21 Mai, après la municipalité, à l'approche des Allemands, M^r le Curé part à son tour. Existe pèlerinage en bicyclette vers Loos, La Bassée, Bèthune, Mersville et enfin Hazebrouck. Accueil fraternel et charitable de M^r le Doyen de S^t Eloi d'Hazebrouck. M^r le chanoine ^{Wandermans} ~~Maurice~~ ^{Wandermans} ~~Maurice~~. Après le terrible bombardement, séjour de 15 jours à la Cure de S^t Eloi. Retour à Honn le 7 Juin. Hélas, église bombardée: 3 obus, deux dans le pignon un dans le chœur! - 4 obus dans le Presbytère. Cuisines démolies à peu près. Pillage dans les autres pièces. La servante partie ne revient pas. Seul au Presbytère, M^r le Curé prend aux réparations urgentes et vit sous l'occupation allemande. Jusqu'à tout va assez bien.